

MURCIA
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1
 Apartado de Correos, 54
 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA
 Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 3 pes.
 PROVINCIAS: Trimestre..... 10
 EXTRANJERO: Trimestre..... 15
 Número suelto, 10 cts.

El momento político

La visita de Gil Robles al Presidente de la República tiene gran alcance político, según un periódico de la derecha

Un dirigente de la Lliga ntega que esta organizacion catalana piense sumar sus fuerzas a las de la Ceda

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid.—El ministro de la Gobernación, a primera hora de la noche de ayer, recibió a los periodistas, a los que manifestó que el domingo había trascurrido con tranquilidad. Se le preguntó acerca de los sucesos recientemente registrados, contestando el ministro que actuando los Tribunales de justicia y la policía gubernativa como auxiliar de los mismos, nada tenía que añadir. Los periodistas le preguntaron si como en domingos anteriores había ido a la sierra y el señor Salazar dijo que había ido a visitar al señor Lerroux para darle cuenta de que había suspendido el acto organizado en su honor para el día 23.

Por último, dijo a los periodistas que el jefe del Gobierno, señor Samper, había marchado a Valencia.

El Presidente en Valencia

Valencia.—En el expreso de Madrid en la mañana del domingo llegó a esta capital el presidente del Consejo en viaje particular. Le acompañaban el subsecretario de la Presidencia señor Boixereu, y varios informadores políticos madrileños.

Recibieron al Presidente las autoridades. El señor Samper pasó a pie por la población.

A medio día el señor Samper obsequió a las autoridades y periodistas madrileños y valencianos con una comida en el Club Náutico, durante la cual reinó la mayor cordialidad. En dicha comida no hubo discursos.

Por la tarde el jefe del Gobierno recibió varias visitas y por la noche, a última hora, acudió a la comida con la que el señor Boixereu obsequió a los periodistas madrileños y valencianos.

Esta mañana el señor Samper y el subsecretario de la Presidencia regresaron a Madrid en avión.

Lo que dice el subsecretario de Gobernación

Madrid.—El subsecretario de Gobernación recibió a los periodistas este medio día por delegación del ministro, a los que manifestó que no tenía noticias de interés que comunicarse.

Como los periodistas le hicieran notar que el asunto de la recogida y el alijo de armas en Asturias preocupaban a la opinión, el señor Benzo les dijo que sobre esto no tenía noticias que comunicarse pues estaba actuando la Justicia.

Luego le preguntaron sobre las detenciones y dijo que nada sabía, que todo ello dependía de la Dirección General de Seguridad y del ministerio de Justicia, donde podían informarse.

Terminó diciendo que a las dos de la tarde las noticias que recibía de España acuaban tranquilas.

Un nombramiento

Ha sido nombrado secretario del general Fanjul el comandante de Intendencia señor Goicoechea que informará en el asunto del alijo de armas de Asturias.

Visitas al ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra recibió esta mañana varias visitas.

Entre las visitas que recibió el señor Hidalgo figuró la de la madre del capitán Galán.

Visitas al Presidente

El Presidente de la República recibió al coronel de Intendencia señor Calvera y a don Abilio Calderón.

La Lliga no se suma a la Ceda

Madrid.—En los centros políticos se comentaba esta tarde el rumor de que la Lliga va a unirse con la concentración de derechas denominada la Ceda.

Con este motivo los periodistas se entrevistaron con algunos dirigentes de la organización política catalana los cuales dijeron que uno de estos días, quizá mañana se celebre una asamblea para reformar el programa.

La reorganización no afectará al sentido catalanista de la organización ni al religioso. No será pues, una reforma de fondo. El periodista le habló del rumor

que circulaba del entronque de la Lliga con la Ceda, a lo que respondieron los dirigentes que eso ni pensar. Agregaron que la Lliga era completamente contraria a la Ceda y por ese motivo no habría fusión.

Uno de los periodistas le hizo ver que el señor Anguera de Sojo pensaba hacer una filial de la Ceda. Contestaron que les extrañaba que el señor Anguera de Sojo hiciera tal cosa, porque el único que podía hacerlo sería el presidente del Instituto catalán de San Isidro. Caso de que tal cosa se haga carecerá de importancia.

Una entrevista de Gil Robles con el Presidente de la República

Un periódico de la noche comenta la entrevista que el señor Gil Robles ha celebrado con el Presidente de la República, la cual duró hora y media.

Dicho periódico dice que uno de sus redactores habló con un dirigente de la Ceda el cual manifestó que esta entrevista tenía un gran alcance político de extraordinaria importancia.

«La Época» que es el periódico a que nos referimos, dice que nada de particular tendría que esta conversación hubiera recaído sobre la conveniencia o no de formar un Gobierno mayoritario.

Una conversación con don Miguel Maura

Esta tarde celebró una extensa conferencia con don Miguel Maura el presidente del Instituto Agrícola de San Isidro.

Terminada la conferencia, el señor Maura se excusó de contestar a las preguntas que le hicieron los periodistas.

Dijo que él ni entraba ni salía en la cuestión de la crisis.

Uno de los informadores le interrumpió diciendo: —Pues si parece que entra y sale usted en ella.

—Perdone usted que no pueda contestarle a eso.

Terminó diciendo que lo que sí podía afirmar es que no está dispuesto a secundar los planes de los terratenientes catalanes.

El fiscal de la República en la Presidencia

Esta tarde, a las seis y media llegó a la Presidencia el fiscal general de la República el cual permaneció con el Presidente hasta las siete menos cinco.

A la salida dijo que había ido a decir al jefe del Gobierno que había llegado a Madrid el fiscal del tribunal de casación de Barcelona.

Los conflictos sociales

La huelga de Jeréz continua en el mismo estado

Jeréz de la Frontera.—Continúa la huelga general en el mismo estado que en días anteriores.

Los bomberos han tenido que retirar las basuras amontonadas en las calles.

Para la campaña de la vendimia han llegado mas de mil obreros forasteros.

A pesar de la huelga de panaderos no ha escaseado el pan, al contrario han sobrado más de setecientos kilogramos que fueron enviados a San Fernando para el abastecimiento en aquella localidad pues los obreros panaderos han declarado la huelga.

De Cádiz han salido fuerzas de asalto que serán relevadas por otras que llegarán de Sevilla.

El homenaje a Lerroux

Ha sido suspendido

Madrid.—Por orden del mini terio de la Gobernación ha sido suspendido el homenaje que el próximo día 23 se iba a celebrar en honor del señor Lerroux.

La comisión organizadora del mismo ha publicado una nota diciendo que acata la decisión del Gobierno suspendiendo el acto en espera de que pase la situación anormal.

EN LA CONFEDERACIÓN DEL SEGURA

Se constituye la Comisión reorganizadora

En el salón de actos, el día 17 del actual, lunes, por la mañana a las once y media, tuvo lugar la sesión convocada por el ilustrísimo señor delegado del Gobierno, don José Vinader, para proceder a la constitución de la Comisión reorganizadora.

Asistieron los señores don Ramón Garrido, don Daniel Ayala, don Tomás de A. Arderius, don José Asensio, don Antonio Pérez Torreblanca, don Antonio Girona Ortaño, don José María Serra, don Antonio Alfaro, don Baltasar Abellán, don Bartolomé Ferrer y don Francisco Chinchilla. Excusaron la asistencia don Joaquín Payá, don Joaquín Lacasta y don José Ballesta.

Asistieron también a la sesión el señor ingeniero director don Emilio Arévalo y el delegado del Ministerio de Hacienda don Andrés León Jiménez.

Después de haberse leído el decreto creando la Confederación y el que modifica el artículo 2) del anterior decreto, se dió cuenta de las órdenes ministeriales nombrando a los señores vocales.

A continuación se comunicó que con fecha 13 de agosto el señor delegado, de acuerdo con el artículo 2) mencionado había nombrado secretario de la Comisión reorganizadora a don Francisco Castaño. Los reunidos acordaron por unanimidad que conste en acta la complacencia con que han visto que haya sido designado el señor Castaño para el cargo de secretario de la Comisión reorganizadora. Acto seguido se declaró constituida la mencionada Comisión por el señor delegado, acordándose a propuesta de éste dirigir telegramas de respetuoso saludo al excelentísimo señor ministro y al excelentísimo señor Subsecretario de Obras públicas.

El señor Pérez Torreblanca, disertando todo lo que podía tener de personal en lo que a él se refiere, lamenta que en la Comisión primera formada no figurara un representante del regado de Orihuela de tanta importancia y antigüedad de la cuenca; manifestando que hubiera visto con gusto una solidaridad de los antiguos vocales del Comité de regantes al ver que únicamente quedaba excluido de los siete que lo componían la representación de Orihuela. Los señores Arderius, Ayala, Asensio y Garrido, en nombre de las zonas representadas en el antiguo Comité, expresan que se han congratulado de ver modificada la constitución de la actual Comisión, dando entrada en ella al representante del regado de Orihuela, que es a gusto de todos persona tan competente como el señor Pérez Torreblanca.

El señor Abellán, del regado de Hellín, y el señor Ferrer, representante de los campos de Cartagena, saludaron a los reunidos, cambiándose con este motivo frases de afecto y cordialidad.

El señor secretario dió cuenta de haber sido invitada la Comisión por el señor ministro, para acudir a la información pública abierta por la Comisión parlamentaria de Obras públicas, sobre el proyecto de ley de bases de trabajos hidráulicos.

Intervinieron en la discusión todos los señores asistentes, acordándose por unanimidad dirigir un telegrama a la Comisión parlamentaria, manifestando los deseos de que el referido proyecto de ley sea informado favorablemente por la Comisión.

El señor Vinader, invitó a los señores vocales para que expusieran sus opiniones respecto al procedimiento para la pronta aprobación del Reglamento que es el cometido principal de la Comisión.

Después de un cambio de impresiones se trazó el plan a seguir, terminando el acto con unas palabras del señor delegado, rogando la colaboración de todos los señores vocales para la obra común que les ha sido encomendada y que tan beneficiosos puede resultar para la cuenca del Segura.

Telegramas cursados por el señor delegado del Gobierno

«Al excelentísimo señor Ministro de Obras públicas.—Constituida Comisión reorganizadora Confederación Hidrográfica Segura tomado acuerdo ofrecer respetos V. E. agradeciendo facilidades concedidas que gratizan en futuro continuará protección V. E. favor esta cuenca Honrome comunicarle acuerdo saludándole respetuosamente.»

«Al señor don Manuel Becerra, subsecretario de Obras públicas.—Constituida Comisión reorganizadora Confederación Hidrográfica Segura tomado acuerdo ofrecer respetos V. E. agradeciendo y rogándole continúe ayudándola desarrollando labor tiene encomendada.»

Un súbdito italiano entrega al Juzgado parte del equipaje de Villapadierna

Madrid.—Esta tarde, los periodistas observaron que en la puerta de la Casa de Cánigos había parado un automóvil de la matrícula de Milán.

Después se enteraron que en el habian venido el inspector del gabinete de información de la Dirección de Seguridad señor Yáñez y el súbdito italiano Godofredo Zahende. Este presentó al Juzgado parte del equipaje de Villapadierna.

Fuó preciso llevar al Juzgado un intérprete para que Zahende prestara declaración. A la entrega del equipaje se concedió gran importancia por suponer

Hónrome comunicarle acuerdo saludándole respetuosamente.»

«Al señor presidente Comisión parlamentaria O b r a s p ú b l i c a s . — Constituida hoy Comisión reorganizadora Confederación Hidrográfica Segura acordado testimoniar V. E. su mayor simpatía proyecto ley bases trabajos hidráulicos. Gustoso hubiera accedido información pública en tiempo habil y propónese elevar V. E. escrito documentado simpatía proyecto que desea ver convertido en ley. Salúdole respetuosamente.»

De este telegrama se dió traslado al excelentísimo señor ministro de Obras públicas.

El ministro de Marina en Cartagena

Entrega del decreto de aguas de riego para los campos caria generos

Cartagena.—A las once de la mañana del domingo llegó a la Plaza de España en automóvil el ministro de Marina señor Rocha a quien acompañaba el gobernador civil de Murcia, y el diputado agrario señor Maestro.

En la Plaza de España le esperaba el alcalde de la ciudad señor Sánchez Meca, concejales del Ayuntamiento, jefe de la base naval almirante Cervera, jefe del Arsenal señor Gómez Pablo, comandante militar de la plaza general López Pinto y representantes de entidades civiles y mercantiles.

También le recibió el subsecretario de Marina señor Muñoz Delgado.

Numeroso público hizo objeto de muestras de cariño al ministro que a pie y acompañado de las autoridades se dirigió al Ayuntamiento, desde cuyo balcón central dirigió la palabra al público mostrándose agradecido del recibimiento que se le había tributado, y diciendo que era portador del decreto concediendo a Cartagena los proyectos de abastecimiento de aguas para riegos en la región cartagenera y añadiendo que debían agradecerse a cuantos en él han intervenido, especialmente los diputados señores Ruiz del Poró y Maestro y el señor Lerroux.

Sesión en el Ayuntamiento

Después se reunió en sesión extraordinaria el Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Rocha y con asistencia de los señores Maestro y Ruiz del Toro.

El alcalde dirigió una alocución a los concejales y al público que se congregaba en el salón.

Después el ministro hizo entrega del decreto al alcalde y de otro por el que se autorizaba el concurso para obras del nuevo Instituto, que serán capaces para la enseñanza.

Luego dijo que el ministro de Hacienda había terminado el estudio del proyecto de recogida de aguas de las avenidas de Torrevieja en un canal para riego de aquellos campos.

El alcalde señor Sánchez Meca dedicó frases de elogio al ministro y agradeció a todos los que han tomado parte en la consecución del decreto lo que han hecho por el bien y progreso de Cartagena.

Luego celebró una recepción popular desfilando una representación del Ayuntamiento de Fuente Alamo que entregó al ministro de Marina el nombramiento de hijo adoptivo de aquel pueblo. Seguidamente el ministro fué obsequiado con una comida en el Gran Hotel y luego marchó en automóvil a Murcia.

De la estafa al Banco

Un súbdito italiano entrega al Juzgado parte del equipaje de Villapadierna

Madrid.—Esta tarde, los periodistas observaron que en la puerta de la Casa de Cánigos había parado un automóvil de la matrícula de Milán.

Después se enteraron que en el habian venido el inspector del gabinete de información de la Dirección de Seguridad señor Yáñez y el súbdito italiano Godofredo Zahende. Este presentó al Juzgado parte del equipaje de Villapadierna.

Fuó preciso llevar al Juzgado un intérprete para que Zahende prestara declaración.

A la entrega del equipaje se concedió gran importancia por suponer

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 18 de Septiembre de 1909.

MURCIA.—Illa regresado de sus posesiones de Pacheco el notable letrado y presidente de la Comisión provincial don Gaspar de la Peña.

—Se encuentra en esta el administrador de tabacos de Potana don Juan Bautista Martínez.

—El sábado debutará en el Teatro Circo la popular compañía francesa Eugénie Fougère, creadora de cómicos y pantomimas de gran éxito. Con ella trabajarán la bailarina señorita Azahar y el popular Canela.

BARCELONA.—Se celebró el consejo de guerra contra un joven carbonero llamado Ramón Clemente García. El fiscal le acusó del delito de profanación de cadáveres. El consejo le ha condenado a la última pena. La sentencia ha sido aprobada por el capitán general y elevada al Gobierno. En cuanto este conteste con el acostumbrado «enterado» será fusilado el reo. Los vecinos de la calle donde habita Clemente García recogen firmas para acreditar que se trata de un anormal. Los diputados de la izquierda socialista han dirigido telegramas a Maura y La Cierva solicitando el indulto de este desgraciado.

MADRID.—Giner de los Ríos confirió extensamente con Canalejas acerca de la situación de Barcelona, horrorizada por los continuos fusilamientos que se registran en los fosos de Montjuich. Canalejas quedó impresionadísimo del relato del diputado radical y le ofreció convocar a sus amigos políticos a una reunión para determinar la conducta a seguir.

—Con la solemnidad acostumbrada se celebró la apertura de los tribunales. El ministro de Justicia, Marqués de Figueroa, leyó su discurso tratando de la cooperación social que hay que prestar a los Tribunales para que estos hagan justicia. La nota saliente del acto la constituyó la Memoria del fiscal Ugarte. Este examinó las causas que originaron el movimiento sedicioso de Barcelona, atribuyéndolo a los anarquistas, letrouistas y otros elementos disolventes y culpando a Francisco Ferrer como principal instigador.

SAN SEBASTIAN.—Violentando el protocolo, el rey recibirá mañana en audiencia a los periodistas Ortega Munilla, Daniel López y Soldevilla, que se proponen expresar al soberano el disgusto de la Prensa por la violenta actitud en que se ha colocado el ministro de la Gobernación.

Fiesta de confraternidad

La gran verbena de la Casa Regional Murciana Albacetense, de Madrid

El próximo sábado, día 22, a las diez y cuarto de la noche, tendrá lugar en el Murcia Park la monumental verbena que como en años anteriores organiza en el presente nuestra Casa Regional.

Muchas y muy sorprendentes serán las modalidades que se observarán en esta gran verbena.

La elección de «Don Hilarión» quedará reservada a las damas que asistan al festival. ¿Pueden ser «Don Hilarión»?

Los caballeros, en cambio, habrán de elegir de entre las señoritas asistentes a la fiesta, la cara más perfecta.

También habrán de designarse de entre las asistentes la señorita más rubia y la señorita más morena. Estas dos señoritas, que serán espléndidamente obsequiadas, harán entrega del regalo que se otorga al elegido «Don Hilarión», en cuyo momento la orquesta interpretará un trozo de «La verbena de la Paloma».

Tendrá lugar el concurso del vestido de 4 pesetas para el que habrá un verdadero derecho de premios en cantidad y calidad.

Habrán otros diversos concursos, todos ellos con sendos premios.

El obsequio a la pareja desconocida es otra de las modalidades de esta verbena. La pareja desconocida quedará constituida por la dama y el varón que posean en su entrada el número igual al que resulte agraciado en el sorteo que se celebrará al efecto.

Como se trata de una fiesta de confraternidad regional acudirán a ella las Mises de la región, y la elegida recientemente Miss Albacete 1934.

También asistirán a esta fiesta di-

se que en la maleta se ha de encontrar algún documento sobre la estafa del millón de pesetas.

Esto se reputa como un buen servicio policiaco.

La novillada del domingo

Ibamos a emplear nuestra pluma, jamás vendida ni enpenada, a modo de látigo contra esos malandrines que ven en todo acto, en todo juicio crítico motivos inconfesables. Y es que como ellos serían capaces de vender su conciencia, creen a todos de la misma catadura moral. «Cree el ladrón...»

Mas, hagamos un gesto de desprecio, escupamos, y ocupémonos de la novillada.

Hay algo que está muy por encima del arte y de la valentía y es esa fuerza espiritual, esa conciencia de la responsabilidad profesional o artística.

A tenor de esto recordamos una anécdota del «Negro». Había una corrida muy gorda del duque de Vera que encerrada en los corrales de la plaza de Madrid; Salvador Sánchez «Frasucelo» estaba convaleciente de una cornada, y como se dudase de que torase, el diestro de Churriana pidió al empresario matar los seis.

Y efectivamente toró y mató superiormente; pero cada vez que entraba a matar, un peón colocado a su espalda tenía que cogerlo en brazos por la debilidad física del diestro. La pobreza de facultades era compensada con la fuerza espiritual de aquel corazón de gigante. El espíritu triunfaba en la menguada materia.

El día 16 de septiembre del año de gracia de 1934 repitió la hazaña un torero murciano: José Vera «Niño del Barrio».

Salió a la plaza mermaidísimo de facultades, casi roto, con el riñón doloroso en los lomos y con los movimientos lentos del que padece una lesión cerebral; pero ese corazón gigante que alienta en el pecho del carmelitano hizo que no sólo saliera a torrear, expuesto a una cornada, sino que obtuvo un triunfo definitivo en el toro que mató.

Con enorme valentía y reposo toró con pases de todas clases mientras sonaba la música al astado y noble bruto. ¡Faena grandel y por bravo contera fina estocada superior que le valió oreja y rabo.

Hizo, tras de torrear con el capote superiormente, un quite por chicueñas colosalísimo, girando con gran lentitud entre los pitones.

¡Triunfo rotundo! ¡Que lástima que no pudiese torrear al bravo toro séptimo!

José Vera se retiró a la enfermería al terminar de matar el tercero. Aquí se puede decir que terminó el espectáculo taurino, porque a partir de esto abundó la sosería y la desgana, principalmente en los toreros.

Hasta el toro de nuestro paisano la novillada iba alegre, sin grandes «chaznas», pero divertida. Madrileño lanceó con salero e hizo tal cual qui con apreturas sin parar gran cosa. Con la muleta empezó con la mano de la verdad, con la izquierda, dando cuatro pases jugando muy bien la muñeca. Continúo, adornando obligando al quedado astado. Y terminó con una estocada buena que le valió oreja y rabo. Pazos toró bien con el capote a su primero, y con la

flámula empleó una buena faena con molinetes y rodillazos para una entera y un descabello, valiéndole, también, orejas y rabos.

La segunda parte, como hemos dicho antes, fué sosa. En el cuarto que fué manso y que achuchaba por el lado derecho se limitó Cirujeda al puro alíno sin grandes, ni menores, estrecheces. Y lo mató a paso de banderillas y casi al revuelto de un capote, de una estocada defectuosa.

Al quinto, le hizo el de Madrid una faena movida, sin grandes arreos. Con el acero quedó muy por lo mediano. Pero donde no cabe atenuantes para el madrileño fué en el séptimo toro, que apesar de los dos mil capotazos que le dieron para sacar una vara que dejó enhebrada al piquero, llegó bravo y suave al último tercio. Luis no lo quiso ni ver realizando una labor muy desconfiada, y con excesivo movimiento; algo lamentable.

Terminó de dos pinchazos y una estocada entrando malamente a matar. ¡No hay derecho! Como nosotros decimos siempre la verdad, pese a quien pese, diremos también, que el de la capital de España, bregó en algún toro eficazmente y con conocimiento de causa.

El sevillano en el sexto que adelantaba por ambos lados, hizo una faena sobre las piernas, en mal terreno la mayor parte. Con el pincho salieron bastos triunfos.

Cirujeda en el último toro, toro con toda la barba, intentó mostrar el torero que dicen que lleva dentro, pero ahí quedó: en el intento; solo un derecho a dos y pare V. de contar. Con el estoque, breve y bien.

El ganado cumplió, dejándose torrear, no presentando grandes dificultades. Se le pudo sacar más partido, pero seguramente la voluntad y los deseos se los llevó Pepe Vera a la enfermería.

Cuando salíamos de la plaza creíamos ver dibujados en el fondo de las luces crepusculares a Frasucelo, y junto a él, a un torero murciano: José Vera «Niño del Barrio».

DON DIQUELA

Al terminar la corrida facilitaron el siguiente parte facultativo: «Durante la lidia del octavo toro ingresó en esta enfermería el «mono» Francisco Rubio Rubio el cual recibió curación de una herida de asta de toro en la región inguinal derecha de doce centímetros de extensión, que interesa la piel y tejido celular con aponeurosis, rompiendo el músculo sartorio en dos trayectos, uno hacia arriba hasta la inserción de dicho músculo en la iliaca que descubre los vasos safenos. Pronóstico reservado.»

También facilitaron otro parte facultativo diciendo que al terminar la lidia del tercer toro ingresó en la enfermería el diestro José Vera, Niño del Barrio, al que le fué apreciado un ataque de hipertimia y bradicardia, que le impidieron continuar la lidia.

festó a los periodistas en nombre de éste la gratitud del señor Rocha y del señor Rodríguez Soriano por el recibimiento que tanto en Cartagena como en Murcia se había dispensado al ministro de Marina, en los diversos momentos de su estancia en ambas ciudades.

El gobernador a Cabo de Palos

En la noche del domingo el gobernador civil marchó a Cabo de Palos, de donde regresará el miércoles.

Multa condonada

Por el gobernador civil, en vista de las muchas peticiones recibidas en tal sentido, ha sido condonada la multa de quinientas pesetas que había impuesto al periódico «Cartagena Nueva», por la publicación de un artículo sobre los funerales por don Gonzalo de Borbón.

El homenaje al señor Lerroux

También manifestaron en el Gobierno Civil que ha sido aplazado el homenaje nacional al señor Lerroux, cuya fecha se anunciará oportunamente.

De Enseñanza

Graduada aneja a la Normal

Can objeto de atender a las muchas peticiones de ingreso en esta escuela, se advierte que los alumnos matriculados durante el curso anterior, que no se presenten antes del día 23 del actual, serán dados de baja definitivamente.

Las clases de la Económica de Amigos del País

Se pone en conocimiento de los jóvenes de ambos sexos que deseen asistir a las clases de esta Escuela de Bellas Artes, que la matrícula, completamente gratuita, para el curso de 1934-35, queda abierta desde el día 20 del actual, de siete a ocho de la noche, en la Secretaría de esta Sociedad.

Información deportiva

Resultados de la jornada del domingo

FUTBOL

LA PROMOCIÓN

El Atlético pierde en Zarandona

En partido de promoción para completar los puestos de la primera categoría regional, jugaron el domingo en Zarandona el Atlético murciano y el Lorca.

Este equipo se mostró superior a su adversario, al que venció por dos tantos a uno. A los vencedores se les anuló un gol.

Otros resultados

En otros partidos de esta competición, los resultados fueron los siguientes:

En Alcantarilla, el titular venció al Deportivo Torrevejeño por dos a uno.

En Cieza, el titular venció al Yecla por seis a cero.

En Cartagena, los Tigres empataron a dos con los Diablos Rojos.

En Elda, el Deportivo local venció por dos a uno al Novelda.

FUTBOL MODESTO

Resultados

En el campo de los Alburquerque se enfrentaron el Arenas F. C. de Murcia, la victoria se la adjudicaron justamente estos últimos por el elevado tanteo de 4 a 2.

Arbitró imparcialmente y con acierto Ferrer.

Los goles de los vencedores los consiguieron Cascales 1, Manzanera 2 y Juan 1.

En Aljucer jugaron el República y el Júpiter, empatando a uno.

El Júpiter alineó a Campillo; Cuartero, Espinosa; Gracia, Villodre, Blaya; Fernández, Moya, Hernández, Martínez y Junta.

LOS CAMPEONATOS SUPER-REGIONALES

Grupo castellano

17, a las 12 m.

Valladolid.—Jugaron el sábado el titular y el Madrid. Vencieron los madrileños por un gol a cero.

Madrid.—El Atlético derrotó por nueve tantos a cinco al Racing de Santander.

Fue un partido distraído por la abundancia del tanteo.

Arbitró Ostalé.

El Atlético demostró flojedad en las líneas defensivas. Debutó en el medio centro el internacional Marcueta.

El primer tiempo terminó seis a cuatro. Marcaron para el Atlético Eleicegui, cuatro; Peña, dos; Arcocha, dos y Marín.

Por el Racing marcaron Alonso, Larrinaga dos, Lallo y Arceche.

Zaragoza.—El titular fue batido por el Nacional de Madrid por dos tantos a uno.

Dominaron los aragoneses. El Nacional marcó por Moriones y Aja.

El del Zaragoza logró su tanto en el segundo tiempo por medio de Bilbao.

Arbitró Sanjuan.

Grupo vasco

Bilbao.—El Arenas derrotó al Atlético de Bilbao por tres tantos a dos.

Dominaron los atléticos pero se impuso el entusiasmo de los guochotarras. Marcó el Atlético en el primer tiempo por medio de Beta, los dos tantos, y Santo consiguió un gol para el Arenas.

En la segunda parte Melo empató siendo el gol de la victoria obra del arenero Pascual.

Pamplona.—El Osasuna derrotó a la Unión de Irón por la mínima diferencia de uno a cero.

Vitoria.—El Alavés fue vencido por el Donostia por dos a cero.

El dominio de los forasteros fue absoluto. Hubo algunos incidentes entre los jugadores.

Marcaron los donostiarras por Olivares y Ortega.

Arbitró Zabala.

Grupo galaico-astur

Gijón.—El Sporting derrotó al Deportivo de La Coruña por cinco a cero.

El encuentro fue jugado a gran tren y fue muy espectacular. Marcaron en el primer tiempo Chichí dos y Cobo.

En la segunda parte volvieron a marcar Cobo y Pin.

Por lesionarse el portero del Deportivo Isidro, ocupó la portería el internacional Chacho, cuyo traslado al Atlético de Madrid no se ha confirmado.

Vigo.—El Celta fue batido por el Oviedo por tres tantos a cero.

La victoria de los astures fue fácil y pudiera haber sido más rotunda.

Marcó Langara de penalty y Gallar logró el segundo gol. El tercero fue obra de Emilin.

El árbitro Iruaralde expulsó por insultarle al gallego Visagra.

Ferrol.—El Racing derrotó por cuatro a cero al Stadium de Avilés.

Arbitró Galloso.

Grupo andaluz-levantino

Valencia.—El titular empató a un gol con el Betis.

Arbitró Canga Argüelles.

Los valencianos tuvieron una mala tarde, sin hallar un elemento perforador en su centro Rubio que actuó con su habitual desgana.

El gol del Valencia lo marcó Rubio, siendo el gol andaluz marcado por el valenciano Pasarín en una jugada desgraciada.

Se lesionaron Costa y Goiburru en dos encuentros.

Alicante.—El Hércules batió al Levante por tres a uno. Marcaron los herculanos dos goles en el primer tiempo por medio de Denis y de Cervera. El tercero fue obra de Tatono.

El gol del Levante lo marcó Felipe. Arbitró Medina.

El Sevilla vence al Murcia por la mínima diferencia

Sevilla.—El encuentro de campeonato Sevilla-Murcia fue resuelto a favor de los andaluces que obtuvieron el triunfo por la mínima diferencia de tres tantos a dos.

El Sevilla todavía no ha logrado completar su equipo que denota extraordinario desentramamiento y se nota mucho la falta de Campanal quien se niega a firmar. Su puesto lo ocupa el amateur Palencia quien a pesar de su voluntad no cubre con acierto el puesto del asturiano.

De toda suerte la superioridad del Sevilla sobre el Murcia fue indiscutible. Este equipo tuvo infinidad de ocasiones de marcar en la segunda parte, pero sus delanteros demostraron su absoluta inutilidad. Fueron los mejores hombres murcianos los defensas y Muñoz. En el Sevilla destacaron Torrontegui y Corton.

El encuentro fue arbitrado por el valenciano señor Sanchez Orduña que incurrió en algunos errores.

La alineación de los equipos fue la siguiente:

Sevilla: Eizaguirre; Moran, Deva; Alcázar, Segura, Fede; Torrontegui, Tache, Palencia, Corton, Espinosa.

Murcia: Enrique; García, Calparso; Muñoz, Palahi, Grieta; Julio, Montañés, Telete, Roig, Sornichero.

En el primer tiempo el Sevilla marcó dos goles. A los veinticinco minutos lo hizo Corton en un gran remate a centro de Espinosa.

Cuatro minutos más tarde volvió a marcar el Sevilla, esta vez por Espinosa, quien aprovechó un balón que había adelantado Alcázar.

Este primer tiempo fue de juego regular, pero la segunda parte fue mucho más aburrida.

No hubo goles hasta los veintidos minutos en que Roig lanzó un corner que remató Montañés y fue el primer tanto del Murcia.

La escasa diferencia de tanteo animó el encuentro.

Faltando dos minutos para acabar, Tache, logró el tercero para el Sevilla y Montañés el segundo para los murcianos.

La victoria fue justa.

Grupo catalán

Gerona.—El Badalona derrotó al equipo titular por tres tantos a dos.

Sabadell.—Este equipo y el Español empataron a dos tantos. Marcaron para el Sabadell Gual y Esteve.

Los tantos del Español fueron conseguidos por Edelmiro y Solé de penalty. Arbitró Santiago.

Barcelona.—El titular se desahogó con la facilidad que indica el tanteo del Júpiter. El triunfo de los azulgranas fue por diez a cero.

CICLISMO

La segunda Vuelta a España

Con gran animación se celebró en la mañana del domingo a la Segunda Vuelta Ciclista a España.

El recorrido de la prueba daba un total de 120 kilómetros, saliendo de Murcia para seguir por Librilla hasta Alhama, tomar allí la subida a España, seguir hasta La Santa, descender a Totana y regresar por la carretera a Murcia.

La salida la tomaron 22 corredores, entre murcianos alicantinos e ilicitanos, de los que solo llegaron a la meta 13. El recorrido, verdaderamente duro y agobiador, obligó a numerosas retiradas.

La carrera constituyó un nuevo triunfo para Carrión, el cual se clasificó en primer lugar, invirtiendo en el recorrido 3 horas, 57 minutos y 25 segundos.

En el mismo tiempo se clasificaron Miguel Antón, de Alicante, segundo, y José Ruiz, de Murcia, tercero.

En cuarto lugar llegó el ilicitano José García, a cuatro minutos del primero, y en el mismo tiempo se clasificó el quinto Antonio García, también de Elche.

Otras pruebas

Burgos. El campeonato ciclista provincial, con un recorrido de 107 kilómetros, fue ganado por Braulio Hernández en 3 horas, 41 minutos, 17 segundos 5/5.

Paris.—El gran premio de las naciones 140 kilómetros ganó Antonin Magne en 3 h. 35 m. 56 s. a una media de 38,900. Segundo fue el francés Fournier en 3 h. 37 m. 56 s. y tercero el español Montero que invirtió 3 h. 40 m. 46 s. a una media de 38,050. El español Cañardo tuvo una mala actuación por haber pinchado a poco de salir. Actuó spiker actor cine Bisot. Último corredor en salir fue vencedor Magne.

Figueras de Foz.—Carrera ciclista vuelta campeones ganó Aguilar Dacuña.

En Paris, el belga Scherens se adjudicó la última prueba de la Copa Europea de ciclismo de velocidad.

NOTICIAS

A las seis y media de la tarde del pasado domingo tuvo lugar en la iglesia parroquial del Carmen el enlace matrimonial de la agraciada y simpática señorita Jesualda (Guillen Galera con el operario de nuestros talleres don Andrés Cambronero Pérez.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por los hermanos del contrayente la simpática señorita Luisa y don Simón Cambronero Pérez.

Actuaron de testigos don Emilio Leonés, don Sebastián Hernández Meléndez, don Francisco Martínez Muelas y don Hilario Kequena.

Los invitados al acto fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.

Reciba la feliz pareja nuestra más cordial enhorabuena, deseándole muchas prosperidades en su nuevo estado.

Durante el segundo semestre del año corriente se han efectuado en la Casa de Socorro los siguientes servicios:

Asistencias de urgencia en el establecimiento, 1.286; curas consultas en el dispensario, 3.703; asistencias a domicilio, 8. Total, 4.997.

Los niños Teodoro y José Hernández Ramírez, hijos de nuestro estimado amigo el comerciante de esta plaza don Abelardo Hernández Niñez, han obtenido el brillante calificativo de sobresaliente en el segundo año del Bachillerato.

Reciban nuestra enhorabuena los estudiosos niños.

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña doña Norberta Rojas Albaladejo, esposa del guardia de asalto de esta ciudad don José López Sánchez.

Nuestra enhorabuena a los dichosos padres.

Para el día de la fecha hay señalados en esta Delegación de Hacienda los siguientes pagos:

Don Emilio Escudero, don José María Conejero, don Francisco Vinader, doña Pilar Aarón, don Andrés Jiménez, señor presidente de la Diputación, señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica, don José María de Tapia; don Agustín Guillén, don Jacinto Giner, don José Cano Ortiz, don José Manzanera, don Genaro Ballesta, don Basilio Ballester, don José Mompeán, don Julián Nicolás, don Onésimo Ballesta, don Alfonso Ruiz y don Antonio Ballesta.

También encontraron violentado un cajón de una mesa despacho los y papeles que contenía esparcidos por la mesa y el suelo, sin que se pueda precisar por el momento si ha desaparecido algún documento de interés.

La policía se personó en dicha casa practicando una inspección ocular.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Otro robo

También se personó en la Comisaría en la mañana del domingo el vecino de la casa número 9 de la Plaza de Rómulo, Francisco Espinosa de Rueda, manifestando que un celador de comercio fue a buscarle para darle cuenta de que la puerta de su domicilio, se hallaba abierta y con señales de haber sido violentada.

El denunciante se personó en su domicilio encontrando un armario de luna y los cajones de dos aparatos abiertos. De estos últimos los «cajos» habían extraído algunos cubiertos, que su propietario valora en 25 pesetas.

También denunció el señor Espinosa que la puerta del domicilio de un tío suyo que habita en el segundo piso de la casa se hallaba abierta con señales de violencia.

Los agentes de policía practicaron una inspección ocular, levantando atestado que ha sido remitido a la autoridad judicial.

Y otro más

También en la Comisaría se personó don Félix Prichard Baldasano,

quien denunció que la mujer encarregada de la limpieza de la casa número 22 de la calle de González Adalid, donde se halla instalada en el entre-suelo una delegación de exportadores de frutas y hortalizas de Levante, había hallado la puerta del piso abierta con señales de violencia.

Los agentes de policía se personaron en dicha casa, encontrando que los cajones de una mesa de despacho habían sido abiertos y por el suelo se hallaban esparcidos algunos papeles.

Ni el denunciante ni una mecanógrafa que presta sus servicios en dicha oficina han podido precisar si falta algún documento de interés, dinero u otros objetos pignoraables.

De lo actuado se instruyó atestado que fue remitido a la autoridad judicial.

Fallece repentinamente

El jefe de policía de Cartagena comunicó al gobernador civil que desde el vapor correo «Roberto» fue trasladado al Hospital de Caridad el vecino de Puente Alamo Pascual Legal Maldonado, de 40 años, el que falleció al ingresar en el benéfico establecimiento.

Hurto de pimientos

La guardia civil de Alguazas detuvo a Antonio Fernández Hernández que hurtó cuatro sacos de cascara de pimiento.

Los sacos quedaron en calidad de depósito en poder del alcalde.

Amenazas de muerte

La guardia civil de Espinardo detuvo a Antonio Fernández Hernández que hurtó cuatro sacos de cascara de pimiento.

Los sacos quedaron en calidad de depósito en poder del alcalde.

Muerto por un camión

En el pueblo de Lobosillo fue arrollado por un camión que conducía el chófer José Antonio González, el niño de seis años Antonio García Conesa, que se hallaba jugando en compañía de otros niños.

El niño falleció a los pocos momentos víctima de las heridas sufridas.

Del hecho se instruyó el atestado correspondiente que fue entregado a la autoridad judicial.

Robo en una iglesia

En el interior de la casa fueron halladas ropas esparcidas por las habitaciones y un baul violentado, del que habían extraído los ladrones setenta y cinco pesetas que guardaba en tres billetes de veinticinco y veinte en plata.

Un armario de luna se hallaba también abierto y tenía la llave puesta.

También encontraron violentado un cajón de una mesa despacho los y papeles que contenía esparcidos por la mesa y el suelo, sin que se pueda precisar por el momento si ha desaparecido algún documento de interés.

La policía se personó en dicha casa practicando una inspección ocular.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Otro robo

También se personó en la Comisaría en la mañana del domingo el vecino de la casa número 9 de la Plaza de Rómulo, Francisco Espinosa de Rueda, manifestando que un celador de comercio fue a buscarle para darle cuenta de que la puerta de su domicilio, se hallaba abierta y con señales de haber sido violentada.

El denunciante se personó en su domicilio encontrando un armario de luna y los cajones de dos aparatos abiertos. De estos últimos los «cajos» habían extraído algunos cubiertos, que su propietario valora en 25 pesetas.

También denunció el señor Espinosa que la puerta del domicilio de un tío suyo que habita en el segundo piso de la casa se hallaba abierta con señales de violencia.

Los agentes de policía practicaron una inspección ocular, levantando atestado que ha sido remitido a la autoridad judicial.

SUCESOS

Una ríña

En la calle de Vidrieros riñeron Víctor Valencia Ballester, Antonio Martínez Verdú, ambos de 29 años y Juan Martínez Verdú, de 27.

El primero resultó con algunas lesiones de las que fue asistido en la Casa de Socorro.

Del hecho se ha instruido el atestado correspondiente, que ha sido trasladado a la autoridad judicial.

Otro reloj desaparecido

En la Comisaría de Vigilancia se personó Mariano Caballero López, denunciando que en el pasado mes de Julio hizo entrega de un reloj de pulsera de oro al relojero José Solano Gil, que tenía su establecimiento en la Plaza de San Bartolomé.

Añadió que hace unos días se personó en dicho establecimiento, hallándolo cerrado. Valora el reloj en unas cien pesetas.

La denuncia, juntamente con otras de la misma categoría contra el citado relojero, ha sido enviada a la autoridad judicial.

Un robo

En la mañana del domingo se personó en la Comisaría la vecina de la casa número 9 de la calle de Selgas, Salvadora Roderas García, de 32 años, que habita dicha casa en compañía de una sobrina suya, denunciando que en la mañana de dicho día y en compañía de su sobrina salió de su domicilio, del que estuvo ausente como cosa de una hora.

Al volver encontró la puerta abierta y la cerradura casi desprendida del marco. Entonces reclamó la presencia del guardia municipal que prestaba sus servicios en la Plaza de Abastos de la calle de Saavedra Fajardo, penetrando en la casa en su compañía.

En el interior de la casa fueron halladas ropas esparcidas por las habitaciones y un baul violentado, del que habían extraído los ladrones setenta y cinco pesetas que guardaba en tres billetes de veinticinco y veinte en plata.

Un armario de luna se hallaba también abierto y tenía la llave puesta.

También encontraron violentado un cajón de una mesa despacho los y papeles que contenía esparcidos por la mesa y el suelo, sin que se pueda precisar por el momento si ha desaparecido algún documento de interés.

La policía se personó en dicha casa practicando una inspección ocular.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Otro robo

También se personó en la Comisaría en la mañana del domingo el vecino de la casa número 9 de la Plaza de Rómulo, Francisco Espinosa de Rueda, manifestando que un celador de comercio fue a buscarle para darle cuenta de que la puerta de su domicilio, se hallaba abierta y con señales de haber sido violentada.

El denunciante se personó en su domicilio encontrando un armario de luna y los cajones de dos aparatos abiertos. De estos últimos los «cajos» habían extraído algunos cubiertos, que su propietario valora en 25 pesetas.

También denunció el señor Espinosa que la puerta del domicilio de un tío suyo que habita en el segundo piso de la casa se hallaba abierta con señales de violencia.

Los agentes de policía practicaron una inspección ocular, levantando atestado que ha sido remitido a la autoridad judicial.

Y otro más

También en la Comisaría se personó don Félix Prichard Baldasano,

quien denunció que la mujer encarregada de la limpieza de la casa número 22 de la calle de González Adalid, donde se halla instalada en el entre-suelo una delegación de exportadores de frutas y hortalizas de Levante, había hallado la puerta del piso abierta con señales de violencia.

Los agentes de policía se personaron en dicha casa, encontrando que los cajones de una mesa de despacho habían sido abiertos y por el suelo se hallaban esparcidos algunos papeles.

Ni el denunciante ni una mecanógrafa que presta sus servicios en dicha oficina han podido precisar si falta algún documento de interés, dinero u otros objetos pignoraables.

De lo actuado se instruyó atestado que fue remitido a la autoridad judicial.

Fallece repentinamente

El jefe de policía de Cartagena comunicó al gobernador civil que desde el vapor correo «Roberto» fue trasladado al Hospital de Caridad el vecino de Puente Alamo Pascual Legal Maldonado, de 40 años, el que falleció al ingresar en el benéfico establecimiento.

Hurto de pimientos

La guardia civil de Alguazas detuvo a Antonio Fernández Hernández que hurtó cuatro sacos de cascara de pimiento.

Los sacos quedaron en calidad de depósito en poder del alcalde.

Amenazas de muerte

La guardia civil de Espinardo detuvo a Antonio Fernández Hernández que hurtó cuatro sacos de cascara de pimiento.

Los sacos quedaron en calidad de depósito en poder del alcalde.

Muerto por un camión

En el pueblo de Lobosillo fue arrollado por un camión que conducía el chófer José Antonio González, el niño de seis años Antonio García Conesa, que se hallaba jugando en compañía de otros niños.

El niño falleció a los pocos momentos víctima de las heridas sufridas.

Del hecho se instruyó el atestado correspondiente que fue entregado a la autoridad judicial.

Robo en una iglesia

En el interior de la casa fueron halladas ropas esparcidas por las habitaciones y un baul violentado, del que habían extraído los ladrones setenta y cinco pesetas que guardaba en tres billetes de veinticinco y veinte en plata.

Un armario de luna se hallaba también abierto y tenía la llave puesta.

También encontraron violentado un cajón de una mesa despacho los y papeles que contenía esparcidos por la mesa y el suelo, sin que se pueda precisar por el momento si ha desaparecido algún documento de interés.

La policía se personó en dicha casa practicando una inspección ocular.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Otro robo

También se personó en la Comisaría en la mañana del domingo el vecino de la casa número 9 de la Plaza de Rómulo, Francisco Espinosa de Rueda, manifestando que un celador de comercio fue a buscarle para darle cuenta de que la puerta de su domicilio, se hallaba abierta y con señales de haber sido violentada.

El denunciante se personó en su domicilio encontrando un armario de luna y los cajones de dos aparatos abiertos. De estos últimos los «cajos» habían extraído algunos cubiertos, que su propietario valora en 25 pesetas.

También denunció el señor Espinosa que la puerta del domicilio de un tío suyo que habita en el segundo piso de la casa se hallaba abierta con señales de violencia.

Los agentes de policía practicaron una inspección ocular, levantando atestado que ha sido remitido a la autoridad judicial.

Dos lamentables sucesos

Madrid.—A primera hora de la madrugada del domingo se tuvo conocimiento en la Dirección general de Seguridad de que a última hora de la noche del pasado sábado, a varios kilómetros de León, se había desatrollado un trágico incidente.

El gobernador civil, por una confidencia, tuvo conocimiento de que por la carretera y en dirección a la capital iba a pasar una camioneta pretendiendo llevar al pueblo de Boñas un cargamento de armas y municiones.

El gobernador civil organizó un servicio de vigilancia, pero como las fuerzas de la guardia civil escaseasen, envió cuatro guardias de seguridad y dos agentes de policía para que establecieran vigilancia en determinado lugar de la carretera.

Poco después de las once y media de la noche las fuerzas de vigilancia vieron avanzar por la carretera un automóvil. Los guardias se hicieron visibles a los ocupantes del vehículo, a los que dieron el alto. El coche, lejos de parar, continuó su marcha, siendo perseguido por otro automóvil en que subieron las fuerzas de vigilancia, haciendo varios disparos al coche que perseguían.

Cinco kilómetros más adelante dieron caza al automóvil, que se hallaba parado en la carretera. El automóvil era el señalado con el número 13.603, de la matrícula de Sevilla, e iba ocupado por su propietario don Guillermo Pérez del Puerto, una hermana suya y el chófer Francisco Postigos González.

El propietario del vehículo se halla gravemente herido a consecuencia de haber sido alcanzado por una bala de los guardias. El chófer manifestó que no se dio cuenta de la presencia de la fuerza pública ni del requerimiento que esta le hizo para que detuviese su marcha.

El señor Pérez del Puerto fue conducido a Mansilla de Mulas, donde fue asistido por el médico de la localidad, que ordenó su inmediato traslado a León. Fue conducido a León e ingresó en la clínica del doctor Hurtado, donde se le practicó una delicadísima operación quirúrgica, hallándose en gravísimo estado.

Después de ocurrido este desgraciado accidente los guardias volvieron nuevamente al puesto de observación y a la una y media

Vida Religiosa

Día 18 de septiembre.—Martes.—Santo Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia.—Santa Sofía y Santa Irene.—San José de Cupertino, confesor. La Misa y oficio divino de San José de Cupertino, confesor, con rito doble y color blanco. Mes de septiembre.—Este mes consta de 30 días. Está Consagrado a los Dolores de María, virgen de la Fuensanta y San Miguel. El toque de alba, a las cuatro y media de la mañana. El toque de oraciones, a las seis y media de la tarde.

El toque de ánimas, a las nueve de la noche. Vela y Alumbrado Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana. Se reserva con Bendición a las cinco y media de la tarde. Día 18.—En la Merced. Día 19.—En la misma iglesia. CULTOS En la Catedral.—El coro por la mañana a las ocho y media con Misa de Prima y Conventual, horas menores. Prima, Misa cantada, Sexta y Nona, y por la tarde a las cuatro, Visperas y Completas, Matines y Laudes. —En Reparadoras.—Por la mañana a las siete Exposición de S. D. M.

Misa rezada, y por la tarde a las cinco Reserva con Bendición. —Iglesia de Nuestra Señora de Lourdes.—Todos los días, incluso los festivos, Misas fijas a las siete y a las nueve. La primera es de Comunión, y durante la segunda, que es en el Altar del Amor Misericordioso, se rezará el Rosario de las Santas Llagas. Los martes en la Misa de siete, ejercicio en honor de San Antonio. LOS PANTANOS Régimen de embalses del día 13 de septiembre de 1934: Pantano del Quípar: Embalse,

30.096.201 metros cúbicos; desagüe, 600.000 metros cúbicos. Pantano de la Fuensanta: Embalse, 21.049.392 metros cúbicos; desagüe, 1.128.729 metros cúbicos. Pantano del Talave: Embalse, 9.016.270 metros cúbicos; desagüe, 356.918 metros cúbicos. Pantano de Puentes: Embalse, 2.734.920 metros cúbicos; desagüe, 184.795 metros cúbicos. Pantano del Concorvado: Embalse, 660.170 metros cúbicos; desagüe, 2.592 metros cúbicos. Murcia 17 de septiembre de 1934. Lea usted EL LIBERAL

Mitin en Girona En Rabassaires piden la destitución de los agrarios que fueron a Madrid Girona.—Se ha celebrado un acto organizado por la Federación de Trabajadores de la Tierra. A la terminación del mitin los rabassaires en manifestación se dirigieron a la Comisaría de orden público donde entregaron las conclusiones aprobadas en el acto entre las que figuran pedir la destitución de

los que ocupan puestos públicos de los agrarios que fueron a Madrid a asistir al acto organizado por el Instituto de San Isidro de Cataluña y la clausura de los centros dependientes del mismo. BOLSA Madrid 17, a las 12 n. Interior, 4 por 100... 71 25 Amortizable 4 por 100... 80 50 Amortizable 5 por 100... 071 00 Banco de España... 559 00 Tabacos... 205 00 Francos franceses... 48 45 Libras... 36 45 Dólares... 7 30 Liras... 63 20 Francos suizos... 210 00

El incidente en la Audiencia El Juzgado ha comenzado su actuación Barcelona.—El juez especial nombrado con motivo de los incidentes registrados en la Audiencia de esta capital el pasado día 9, ha comenzado a instruir el sumario. Ante él han prestado declaración varios magistrados de la Audiencia. Se ignora lo que los representantes de la justicia declararon.

Qué Fastidio siempre LA NARIZ BRILLANTE! Después de haber bailado un poco, tenía la tez hecha una lástima. La brillaba horrorosamente la nariz, y la piel parecía grasienta. Después de cada número de baile, se daba toquesitos con la horquilla de polvos, pero éstos no tardaban en caerse. ¡Si hubiera sabido tan solamente que, con un poco de Espuma de Crema en los polvos que se ponía, hubiera obtenido un mundo de diferencia!... La Espuma de Crema está mezclada con los Polvos Tokalon, los famosos polvos parisienses, gracias a un procedimiento exclusivo con privilegio de invención. Hace que los polvos permanezcan adheridos cinco veces más tiempo. Es por eso que se fijan en el cutis cualquiera que sea el tiempo o mientras se baila durante muchas horas en el salón más caldeado. Los Polvos Tokalon proporcionan a la piel un aspecto natural semejante a la suavidad de un pétalo de rosa. No se empastan ni forman parches, sino un liso y encantador aspecto mateo. Y una sola aplicación suprime el feísimo brillo durante todo el día. Los compactos Tokalon contienen ahora espuma de crema. Los polvos y el rojo son ambos muy adherentes. Algo nuevo, diferente y mejor.

Lea usted "Heraldo de Madrid" ARQUITECTO Fladio Arana.—Fuensanta, 6, pral.—Horas de 6 a 7 tarde. SECCION ESPECIAL POR PALABRAS Ley del Timbre Con arreglo a la Ley de Timbre que rige desde 1.º de Junio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente: Pesetas Hasta 5 Ptas. del precio de cada anuncio... 0,10 > 5,01 a 10 Ptas. 0,15 > 10,01 a 50 " 0,20 > 50,01 a 100 " 0,30 > 100,01 a 250 " 0,50 > 250,01 a 500 " 0,75 > 500,01 a 750 " 1,00 > 750,01 a 1.000 " 1,50 > 1.000,01 a 1.500 " 3,00

Para los chicos no hay mejor reconstituyente que el JARABE CLIMENT, Viuda Contra: Anemia, Inapetencia, Debilidad, Convalecencia, etc. JARABE CLIMENT Marca VIUDA

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (12) El Rey de los Bandidos POR D. RAMON ORTEGA FRIAS (Publicación autorizada por la Editorial Castro (S. A.) Apartado de Correos, núm. 3.—Carabanchel Bajo (Madrid) pueblo fué para ocuparse de las elecciones el llamado don Federico Santibáñez. Tenía éste treinta años y lo había dotado la naturaleza de hermosura varonil, que tenía doble atractivo con el elegante atavío de su persona, con sus maneras distinguidas, y con la fluidez y dulzura de su conversación. Lo que de talento le faltaba, lo suplía la viveza de su ingenio; y era atrevido, audaz, y muchas veces desvergonzado, hasta el punto de rayar en el cinismo. Con decir que Santibáñez era el tipo del calavera del gran mundo, del hombre que nada respeta, que se ríe de todo, y que a todo está dispuesto para satisfacer sus pasiones y hacer su fortuna, está dicho todo. Un hombre así en una aldea y a los ojos de las mujeres, parece un gigante, y deslumbraba y fascinaba, y subyugaba con mucha facilidad. Su vida borrascosa le había dado sobradas ocasiones para conocer el corazón humano y para hacer un estudio bastante profundo de la mujer, resultando que fuese un seductor muy temible.

VIAJES A ALEMANIA resultan muy económicos utilizando marcos registrados, con descuentos considerables. Trenes sesenta por ciento rebaja. Informes y cheques: Carrera San Jerónimo, 26, Madrid.

Lea usted "Heraldo de Madrid" ARQUITECTO Fladio Arana.—Fuensanta, 6, pral.—Horas de 6 a 7 tarde.

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS Ley del Timbre Con arreglo a la Ley de Timbre que rige desde 1.º de Junio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente: Pesetas Hasta 5 Ptas. del precio de cada anuncio... 0,10 > 5,01 a 10 Ptas. 0,15 > 10,01 a 50 " 0,20 > 50,01 a 100 " 0,30 > 100,01 a 250 " 0,50 > 250,01 a 500 " 0,75 > 500,01 a 750 " 1,00 > 750,01 a 1.000 " 1,50 > 1.000,01 a 1.500 " 3,00

Nodrizas (Sección especial para amas de cría, a 30 céntimos inserción) Ama de cría para su casa, de 28 años de edad, leche de 25 días. Razón: Espinardo, Barracas, calle la Ermita, preguntando por Adelina. (6)

Enseñanza Se dan clases de Taquigrafía en Aurora, 7, 3.º

Varios Gitanos se vuelven 20 pesetas. Riquelme, 15, Sastreía.

URINARIAS LO MAS EFICAZ, COMODO RAPIDO, RESERVADO Y ECONOMICO (AMBOS SEXOS) Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, sanará rápidamente de la blenorragia, gonorrea, (gota militar), cistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos en las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando durante unas semanas cuatro o cinco Cachets Collazo por día. Calman los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pida folletos gratis a Farmacia Collazo, Hortaleza, 2, Madrid. Precio: 17 ptas.

Dr. José M.ª Aroca —Enfermedades del aparato digestivo, estómago, intestino, hígado, etc., y de la Nutrición (diabetes, gota, etc.), Rayos X.—Verónica, 18. De 12 a 2.

Dr. Román Alberca —Director Médico del Manicomio Provincial. Enfermedades nerviosas y mentales. De 11 a 2. Pinaros, 5-2.º, derecha.

Dr. J. Carrillo Lozano —Del Instituto Real de San Carlos. Director del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina de Madrid. Consulta de 11 a 1.—Licenciado Cascales, 2, Murcia.

Dr. Evaristo Llanos Medina. Ex-médico interno de la Clínica del Dr. Marañón. Enfermedades de la Nutrición y Secreciones Internas. Medicina General. Metabolometría. Rayos Ultravioletas. Consulta de 11 a 1. Plaza de Chacón, 7. Teléfono 1712, Murcia.

Doctores Molina Niñirola —Medicina general. Rayos X: radiografías incluso de embrazadas.—Rayos Ultravioletas.—Diatermia.—Depilación.—Electroterapia en general.—San Nicolás, 9. Teléfono 1818. Consulta de 10 a 14.

REGIMIENTO DE ARTILLERIA LIGERA N.º 6 Necesitando este Regimiento sacar a concurso el fieno que produce el ganado del mismo, se hace público por el presente anuncio. Los concursantes presentarán sus proposiciones en pliego cerrado al señor Comandante Mayor desde esta fecha hasta el día 2 del próximo mes de octubre y de acuerdo con el pliego de condiciones que obra en esta Mayoría. El importe de los anuncios será de cuenta del adjudicatario.—El Comandante Mayor, Antonio Berdoños.—V.º B.º, el Coronel, Isacheta. Murcia 14 de Septiembre de 1934.

Dr. Raimundo Muñoz —Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Sanatorio de Nuestra Señora de la Salud y médico del Manicomio Provincial. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 6.—Calderón de la Barca, núm. 5.—Teléfono: Consulta, 2419; Sanatorio, 11; llámese al 2209.

Dr. Angel Martín Fernández. Garganta, Nariz y Oídos. Plaza Chacón, 16 y 18. Teléfono 2013.

Dr. L. Rubio Arias —Embarazo, Matriz, Partos. Especialista por el Hospital Clínico de Barcelona.—Consulta de 11 a 1.—González Adalid, 5-2.º.—Teléfono 1732.

Dr. Angel Romero —Especialista en Garganta, Nariz y Oído. Alvaro, 1.—Platería, 57.—Teléfono 2406.

Dr. Antonio San Miguel —Jefe de Laboratorio del Hospital Provincial.—Laboratorio de análisis clínicos.—Serrano Alzogar, 1 y 3, Casa del Circolo Bellas Artes.—Teléfono 1037.

Dr. Gonzalo Seiquer Zanón. Enfermedades de los riñones y vías urinarias. Medicina general.—Consulta de 9 a 11 y de 4 a 6.—J. A. Ponzoa (antes Capuchinas) núm. 4.

Preservativos «La Discreta», Salud, 6, Madrid. Catálogo sin enviar sello 8 PESETAS AL MES por una hora diaria de enseñanza MFCANOGRAMA en máquinas Underwood y Royal, últimos modelos. ACADEMIA PEREZ DE LEMA, Lucas, 7, Murcia.

Lea usted EL LIBERAL

Atención señores agricultores Agrupaciones de cosecheros y exportadores: Para remitir sus frutos, conservas, marajás y limones y hortelizas al extranjero, lo hace ventajosamente Francisco Martínez Abellán, calle Apóstoles, núm. 8, Murcia, y calle Mayor, Benidorm. Verlo y os convencereis, que os conviene a todos.

Lea usted EL LIBERAL

Suscríbase a El Liberal 2 pesetas al mes

PEPE EL DE LOS MUEBLES Ruipérez del 1 al 7, Jiménez Baeza, 2, y Riquelme, 10 Teléfono 2629 - MURCIA ¿Ha visto un mueble de verdadero gran lujo? Visite mis Exposiciones

SUPREMACIA Gillette conserva su supremacía en la fabricación de hojas de afeitar porque no cesa en sus esfuerzos. Siempre buscando, siempre encontrando mejoras y refinamientos que contribuyan a perfeccionar el afeitado, acaba de poner al mercado su última creación: la Nueva hoja Gillette Azul. Dice el proverbio que: "lo barato sale caro" y es la verdad; pues resulta mucho más agradable y económico afeitarse muchas veces y mejor con la Nueva Gillette Azul, que usar cada vez una hoja corriente para afeitarse mal. A fin de obtener la máxima satisfacción de esta súper hoja, úsela con el nuevo sistema de máquina Gillette, de la cual hay una gran variedad de modelos desde Ptas. 3.95 a Ptas. 50.00. Paquete de 10 hojas 8.50 Ptas. " " 5 " 4.25 " HOJA GILLETTE AZUL

FIDEL RODRIGUEZ SANCHEZ SUCESOR DE JOSE GUILLAMON MARTINEZ CALIFACCIONES - SANBAMIENTO - FUMISTERIA Ventas e instalaciones garantizadas Proyectos y presupuestos gratis DESPACHO Y EXPOSICION: PLAZA DE SAN BARTOLOME, NUM. 1 MURCIA — Teléfono, 1809

¿Qué debía suceder? Lo que desgraciadamente sucedió. Las opiniones y consejos de un pobre anciano rudo, no podían tener fuerza ni valor para quien hacía gala de eso que se llama fortaleza de espíritu. ¡Los espíritus fuertes!... Más de una vez nos han hecho reír, y siempre nos han inspirado compasión. Y aquí, lector, debemos decir cuatro palabras que expliquen bien la situación. En una población pequeña no es posible que haya nada oculto, y como era consiguiente todo el mundo supo que aquel magnífico caballero galanteaba a la humilde Lola, y que ésta aspiraba a brillar en el gran mundo, deslumbrando en los salones, en los teatros y en los paseos con su lujo ostentoso, pues Santibáñez era rico y todo esto podía costarlo. Las aspiraciones de Lola fueron objeto de burla, y la envidia se encendió y los murmuradores hicieron toda clase de comentarios. Si la joven no llegaba a casarse, aunque intacta quedase su pureza, caería sobre ella el ridículo más espantoso y sería el blanco de las más sangrientas burlas. Si ella hubiera comprendido lo que arriesgaba se habría espantado. Empero estaba ciega. A pesar de su trastorno y de todos sus extravíos, fue leal con Andrés, y le dijo: Reconozco las buenas cualidades; creo que me amas, como quizá no me amará ningún hombre; pero por lo mismo que eres tan bueno, engañarte sería doblemente criminal. Creí que te amaba, porque yo no sabía lo que era el amor, y ahora

Dolores, a pesar de toda su imaginación, educada entre gente honrada y sencilla, tenía forzosamente que ignorar mucho, que ser inocente en cierto sentido, y al lado de Santibáñez había de representar el papel de cándida paloma junto al gavilán; había de ser la confiada y tímida gacela frente al tigre astuto y feroz. Sin dificultad ninguna, sin más que la influencia de sus encantos, había esclavizado a Andrés y trastornado a otros muchos, y le pareció que lo mismo le sería posible hacer con Santibáñez. Este conoció a la joven, y dijo para sí: —Soberbia mujer... Es un tesoro inagotable de delicias, y ella misma no sospecha lo que vale. Fuera de este rincón y con alguna experiencia, haría gran fortuna; su vida sería una carrera triunfal. ¡Cuánto prometen sus labios cuando callan! ¡Cuánto fuego hay en sus ojos!... Lástima que todo eso sea para un brutal campesino, que no puede comprenderlo, que no puede apreciarlo. Luego el calavera se preguntó por qué no había de ser para él todo aquello que tanto valía. —He ahí—dijo—un tesoro que debo aprovechar, porque si lo dejo ha de perderse. No reflexionaba mucho el calavera para poner en práctica tan graves resoluciones. Si su proceder tenía graves consecuencias, ¿qué le importaba? Para él, nada tenía valor en el mundo más que sus goces. Inmediatamente dió principio a la obra, explorando el terreno para dar con seguridad los primeros pasos. Poquísimo trabajo le costó conocer a Lola, pues ésta no sabía disimular. Vió que la infeliz tenía aspiraciones que en su situación eran verdaderos delirios, y que su organización estaba dispuesta para dejarse arrebatar fácilmente por ciertas pasiones, sin que en ciertos momentos fuese bastante fuerte para contener el freno de su virtud, ni la fuerza de sus buenos instintos. Los medios de que se vale la seducción, los desconocía completamente Lola, y por consiguiente no podía desconfiar de lo más peligroso. ¿Cómo había de defenderse de peligros cuya existencia ignoraba? Nunca había sospechado que el camino de la perdición fuese una pendiente suavísima, y que, dado el primer paso, es imposible detenerse, y se va hasta el fin. Cuando al primer paso no se le da importancia, no se le da al segundo, y así sucesivamente, irremisiblemente se avanza, y cuando atrás se vuelve la cabeza para ver el espacio que se ha recorrido la mujer se sorprende, y espantada, quisiera retroceder; pero el camino se ha cerrado, o la pendiente es tan resbaladiza, que la ascensión es casi imposible. No sabe la mujer lo que comprometen las primeras concesiones, y cómo anulan la fuerza moral para negar un poco más, no más que un poco de lo que ya se ha concedido. Y poco a poco, ¿dónde se va? Por largo que un camino sea, se recorre todo, y más o menos tarde se llega al fin, si constantemente se avanza, aunque sea con mucha lentitud. Del primer paso depende todo, y este primer paso es el que la mujer no debe dar, porque una vez dado, llegará hasta el fin. Santibáñez, con ese tacto especial de los

Table with weather data: Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm., Lluvia en mm.

Table with phone numbers: URBANOS, Dirección, Redacción, Administración.

EN LORCA

Diversos actos organizados por la Casa Regional Murciana de Madrid

La Casa Regional Murciana de Madrid, en su deseo de contribuir al estrechamiento de los lazos que unen a ambas provincias...

Después de los celebrados en Hellín, Cieza y Albacete, el sábado organizaron varios actos en Lorca, a los que, como a los anteriores, invitaron a las bellezas regionales...

Igualmente concurren el presidente de la Diputación señor García Villalba, que ostentaba la representación del gobernador civil...

A la llegada de los diversos elementos invitados a los actos que iban a celebrarse, fueron recibidos en el Ayuntamiento por las autoridades locales...

Seguidamente se celebró un banquete con el que la Casa Regional obsequiaba a las autoridades invitadas, a las representaciones femeninas y a los señores que en representación de los distintos círculos de dicha ciudad...

Esta se celebró en la Alameda, cercada en parte, y resultó animadísima durante hasta bien entrada la madrugada. El público femenino concurrió en cantidad y calidad...

Todos los actos resultaron muy brillantes, y los exhibicionarios resultaron muy satisfechos de los mismos, así como de la grata y cordial hospitalidad que habían recibido en Lorca.

Vaya nuestra cariñosa felicitación por estos repetidos éxitos a don Pedro Lorca, presidente de la Casa, al secretario señor Martínez, y al delegado en Murcia señor Mateos...

Los registros en la Casa del Pueblo

En los practicados ayer fueron halladas algunas armas y municiones

17, a las 12 m. Madrid.—A las dos y media de la tarde de ayer terminó el tercer registro practicado en la Casa del Pueblo...

Cuando los agentes se presentaron en la Casa del Pueblo les fueron entregadas las llaves de varias de las secretarías. Se practicaron minuciosos registros.

Después en la Dirección general de Seguridad facilitaron una nota diciendo que en los registros fueron halladas cuatro pistolas sin marca, diecisiete de varias marcas, once cargadores y veinte cápsulas...

El registro aún no ha terminado, pues faltan por registrar diecisiete secretarías, cuyas llaves no se hallaban allí cuando se presentaron los agentes.

En virtud de estos registros ayer mañana a las diez el juez ordenó practicar las detenciones de los miembros de la Junta administrativa de la Casa del Pueblo.

En virtud de estas órdenes fueron detenidos el presidente Wenceslao Carrillo y Pascual Tomás, que ingresaron en la Cárcel Modelo.

Por la tarde se practicó la detención del secretario de la Federación de Trabajadores de la Tierra, Agapito García Alxeldi, que también ingresó en la Cárcel Modelo.

Continúa el registro

17, a las 11 n. Madrid.—Esta mañana ha continuado el registro que desde hace días se viene practicando en la Casa del Pueblo.

Según manifestaciones del jefe superior de policía el registro quedará terminado a última hora de la tarde. Hasta primeras horas de la tarde no se ha sabido el resultado de los últimos registros efectuados en la Casa del Pueblo de Madrid.

Las secretarías registradas últimamente, han sido dieciséis, habiéndose encontrado en ellas dos pistolas automáticas.

Tanto éstas, como las demás armas que han sido halladas en los

La Sociedad de las Naciones

Es reelegida la representación de España en el Consejo permanente

A propuesta de Madariaga se aprueba la admisión de la U. R. S. S.

18, a las 3 md.

Ginebra.—En la reunión de la asamblea de la Sociedad de las Naciones celebrada ayer mañana, se votaron dos propuestas respecto a la reelegibilidad de las representaciones de China y España en el Consejo permanente.

Primero se votó la reelección de la representación de China, la cual fué rechazada.

Después lo fué la propuesta referente a España, la cual fué aceptada por 44 votos, lo que supone la votación más numerosa de las obtenidas en Ginebra por esta clase de asuntos.

Una gran salva de aplausos acogió el resultado de la votación. Numerosos delegados felicitaron muy efusivamente a los delegados españoles.

La admisión de Rusia

En la sesión celebrada por la sección sexta de la Sociedad de las Naciones, se trató de la admisión de la U. R. S. S. en la misma.

En este debate hablaron en primer término los delegados de Portugal, Suiza y Bélgica.

Después hablaron otros representantes, y finalmente lo hizo el delegado de España señor Madariaga, quien se felicitó de la petición realizada por la U. R. S. S., ya que ello supone un nuevo paso en el camino de la paz universal.

Terminó proponiendo a la asamblea el texto de un proyecto sobre la resolución de esta petición, en el que se indica que la petición debe ser aprobada, puesto que Rusia se compromete a acatar todos los compromisos internacionales ya existentes y cumplir con los compromisos derivados de los mismos.

Votaron en contra de la admisión de Rusia tres países, Portugal, Países Bajos y Letonia.

Se abstuvieron otros siete, Bélgica, Argentina, Luxemburgo, Venezuela, Paraguay, Nicaragua y Cuba.

Estuvieron ausentes otros tres, Turquía, Finlandia y Panamá. Los restantes votaron la admisión y la U. R. S. S. pasó a formar parte de la Sociedad de las Naciones por 39 votos a favor, tres votos en contra, siete abstenciones y tres ausencias.

otras registros, van a ser entregadas a peritos para que las examinen a fin de que dictaminen si están o no en condiciones de usarse.

Parece ser que las armas encontradas están inutilizadas. Comentarios sobre el hallazgo de armas

Un redactor de «Heraldo de Madrid» ha celebrado una conversación con una personalidad del partido socialista acerca del hallazgo de armas en la Casa del Pueblo.

Dijo que no le parecía extraño, ni mucho menos que la policía hubiera encontrado algunas pistolas y porras en el domicilio social, destinadas a la defensa de algunos de los afiliados.

Lo que no sabemos es si esas armas tendrán su correspondiente licencia.

Seguía diciendo que están amenazados por los fascistas, como lo demuestra el hecho de que hubieran subido a la Casa para poner una bandera.

Además, es una entidad donde se guardan fondos.

El periodista le dijo que se hablaba del hallazgo de bombas y de líquidos, a lo que respondió que era un absurdo.

Ya comprenderá usted que ningún trabajador va a llevar al domicilio social un peligro de esa naturaleza.

También se decía que bajo el escenario del teatro había un depósito de bombas. Lo que hay en esos fosos es el cuadro de distribución de la corriente eléctrica. Como usted supondrá, no se iba a formar un depósito de explosivos en dicho lugar para provocar una gran catástrofe si se produjera un corto circuito.

Declaraciones de Dencás

Sobre el reparto de unas hojas clandestinas por los tradicionalistas

Barcelona.—El consejero de Gobernación señor Dencás manifestó a los periodistas que anoche fueron repartidas unas hojas clandestinas en el Círculo tradicionalista de la Rambla de Cataluña.

Añadió que con este motivo habían sido practicadas veinte detenciones.

Como de lo actuado parece que se desprende materia delictiva se ha pasado el tanto de culpa a los Tribunales de Justicia.

Agregó que de este asunto se tratará en el primer Consejo que celebre la Generalidad.

Seguía diciendo que con motivo del reparto de las referidas hojas se ha demostrado que los tradicionalistas

sulta cogido y volteado. Pasa a la enfermería.

Manolo termina este toro brevemente siendo sacado a hombros de los aficionados.

Al terminar la corrida facilitaron el parte facultativo en el que se dice que Ortega padece conmoción cerebral.

La primera de Valladolid

18, a la 1 md. Valladolid.—Con buena entrada se celebra la primera corrida de feria.

Se lidian ocho toros de Coquilla por Marcial Lalanda, Barrera, La Serna y Fernando Domínguez.

Primero.—Marcial se abre de capa y lo veroniquea superiormente.

En los quites vuelve a ser aplaudido.

Coge las banderillas y deja tres pares superiores.

Con la muleta hace una faena de maestro por un pinchazo en hueso y una gran estocada. (Ovación, las orejas y el rabo).

Segundo.—Ortega lo lancea bien. Con la muleta está cerca y valiente. Intenta el natural pero no lo cuaja. Luego da varios pases de pecho. Mata de dos estocadas. (Ovación y oreja).

Tercero.—La Serna no hace nada con la capa.

Con la muleta se limita a alinear, y mata de una estocada tendida. (Pitos).

Cuarto.—Domínguez lo veroniquea con temple y es ovacionado.

Con la franja hace una faena desligada. Media estocada y descabella. (Ovación y vueltas).

Cuarto.—Marcial se limita a cumplir con la capa.

Con la muleta hace una faena dominadora, y mata de una estocada atravesada. (Palmas).

Sexto.—Ortega no hace nada con el percal.

Con la franja tiende al alinear, y mata de un pinchazo y una estocada corta.

Séptimo.—El público lo protesta por chico, y La Serna ni siquiera intenta veroniquearlo.

Cuando La Serna sale con los aviles de matar, cae al ruedo una lluvia de abuchadillas. El espada se limita a dar unos mantazos para igualar, y termina con el toro de una estocada corta y un descabello.

Octavo.—Domínguez se luce al torrear de capa.

Con la muleta está cerca y valiente. Con el estoque deja media ladeada que basta.

El público salió aburrido de la corrida.

Teatro Romea

El jueves día 20, a las 10 de la noche, inauguración de la temporada

LA CHULAPONA

grandioso estreno por la Compañía de zarzuelas del maestro Moreno Torroba

Fíjese usted

en los anuncios

CITROL

EMPRESA INIESTA

Teatro Circo Villar

Palacio de la Cinematografía

Cine Sonoro con Aparato Erko Cines

Martes 18 septiembre de 1934

a las 7 tarde y 10 y 1/2 noche

PROGRAMA

La original comedia Metro

Goldwyn sonora titulada

Enganchalos

y gran éxito de la producción

Universal de asunto altamente

sensacional, titulada

El hombre invisible

hablada totalmente en español

la última palabra en técnica

cinematográfica.

Intérprete la bellísima Gloria

Sihuart.

El próximo jueves

El bese ante el espejo

finitísima producción Universal.

Nota.—Se encuentra abierto

el abono en la Contaduría del

Teatro.

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde,

proyección de un interesante

dibujo sonoro y la preciosa obra

hablada en español según la famosa obra de Alejandro Dumas,

Los tres mosqueteros

portentosa interpretación del gran actor Alime Simon Gerard.

Nota.—El jueves proximo, JAN KIRPURA en la producción Ufilms, titulada

Todo por el amor

El alijo de armas y municiones

Ha sido detenido el exministro portugués señor Mouro Pinto

El juez especial toma declaración al señor Echevarrieta. Continúa ignorado el paradero del vapor «Turquesa»

Captura de una gasolinera

17, a las 11 n.

Oviedo.—En el puerto de Lastres ha sido capturada la gasolinera «María del Carmen» que iba conducida por su propietario Rosendo Rodríguez y su hijo Severiano.

Esta gasolinera fué vista el día que se intentaba introducir las armas en San Esteban de Pravia.

Ha llegado a aguas de Asturias el cañonero número doce para prestar vigilancia en las costas.

Parece ser que esta vigilancia está relacionada con el rumor que circula de haber visto cierto buque, a la altura de Cabo Verde.

El señor Echevarrieta presta declaración

Esta tarde estuvo en la Cárcel Modelo el juez especial que entiende en el sumario que se instruye por el contrabando de armas de San Esteban de Pravia.

El juez tomó declaración al señor Echevarrieta, declaración de la que se guarda absoluta reserva.

No obstante parece que las manifestaciones del declarante han de tener otras derivaciones, cuales son la detención de dos súbditos portugueses que son un marino y un militar.

Una nota del ministro de la Guerra

18, a la 1 md.

Madrid.—En el ministerio de la Guerra han facilitado a los periodistas una nota en la que se dice que no es cierto que el ministro haya destituido a su representante en el Consorcio de Industrias militares, el coronel de Estado Mayor don Abilio Barbero, ni a ninguno de los jefes de dicha organización.

La única medida que se ha tomado, sigue diciendo la nota, ha sido el nombramiento de un general, que realizará una amplia información de carácter gubernativo, para determinar las ventas de armas realizadas por el Consorcio a favor de don Horacio Echevarrieta el 2) de octubre de 1932 y el 22 de enero de 1933.

Lo que dice Machado

Vigo.—Acercra de las referencias publicadas por algunos periódicos con relación al alijo de armas en San Esteban de Pravia, según las cuales en el asunto intervinieron los revolucionarios portugueses, el ex presidente Machado, que reside en el pueblo de Laguardia, ha dicho a sus amigos que aunque él no tenía nada que ver en esto, se había puesto al habla con Alfonso Costa, y que éste le había comunicado que ignoraba el fundamento de la especie, por cuanto los portugueses no tenían nada que ver en este asunto.

Seguen los procesamientos

Oviedo.—El magistrado señor García Obeso, que como se sabe actúa como juez especial en el sumario instruido con motivo del alijo de armas, ha decretado el procesamiento y prisión de 2) de los detenidos.

La casi totalidad de los procesados son socialistas.

Como aún quedan numerosos detenidos, sobre los cuales el juez no ha tomado todavía determinación alguna, esto hace suponer que en breve habrá nuevos procesamientos.

El juez estuvo ayer por la mañana en Gijón, y por la tarde en Avilés.

Más detenciones

Oviedo.—Han sido detenidos dos de los tripulantes de la motora «María del Carmen».

La filiación de unos detenidos

Oviedo.—En la cárcel estuvieron varios agentes de Policía para tomar

la filiación a algunos de los detenidos.

Estos fueron el concejal socialista del Ayuntamiento de Sama de Langreo señor Torres, el miembro del Sindicato Minero, Callejo, y un chofer de las minas de Langreo.

Llegada de un torpedero

Oviedo.—Llegó a Gijón el torpedero número 9.

Su visita parece ser que está relacionada con las actuaciones relativas al alijo de armas.

Se asegura que tiene órdenes de vigilar constantemente estas costas para ver de apresar al vapor «Turquesa».

Actuaciones del magistrado Alarcón

Madrid. El magistrado Sr. Alarcón, que como se sabe tiene facultades de juez especial con jurisdicción en toda España para este asunto, confirió con el fiscal de la República, y más tarde visitó al presidente del Tribunal Supremo.

Parece ser que sus actuaciones guardan relación con una visita que se girará a los libros y documentos del Comercio de Industrias militares.

Político portugués detenido

Por orden del magistrado señor Alarcón ha sido detenido el exministro de Justicia de Portugal y representante de dicho país señor Mouro Pinto.

El detenido ha ingresado en la Cárcel Modelo.

Actuaciones del juez especial

El juez especial tomó declaración al señor Echevarrieta.

Aunque no se conoce el contenido de la declaración, por la reserva con que se llevan estas diligencias, pudiera ser que el señor Echevarrieta hubiera negado terminantemente su intervención en este asunto con relación a políticos españoles.

También pudiera ser que hubiera manifestado que había vendido armas al señor Mouro Pinto, no para España, sino para Portugal, y que aunque no recordaba la fecha, no fué hace más de dos o tres años.

Estas declaraciones han podido motivar la detención del político portugués, del que también se ignoran los términos en que haya podido expresarse en su declaración.

Ultima hora

Los diputados regionalistas

18, a las 3 md.

Barcelona.—Se han reunido los diputados regionalistas del Parlamento. La reunión tuvo por objeto celebrar un cambio de impresiones sobre la próxima etapa parlamentaria y el momento político.

También se asegura que trataron de la posible determinación de un cambio de orientación.

La política de la Generalidad

Barcelona.—Parece ser que la Generalidad se preocupa grandemente del actual momento político.

Se concede gran importancia a la reunión que han celebrado los diputados por la provincia de Tarragona, y se afirma que a ella obedecen los varios viajes que el presidente de la Generalidad señor Companyn ha realizado a dicha provincia.

Igualmente se atribuye gran importancia al Consejo que celebrará el directorio de la Generalidad, en el que se tratará de la campaña que por diversos elementos se está llevando a cabo para presentar separados a Acción Catalana y a la Esquerra.

En esta reunión se tratará de la redacción de un manifiesto la organización de una campaña de propaganda, para demostrar a la opinión que Acción catalana representa una rama de los ideales catalanes, dentro de la Esquerra.

Círculos clausurados

Barcelona.—Esta noche han sido clausurados por la policía el Círculo tradicionalista de la Rambla de Cataluña y el Círculo de los requetés de la Ronda de San Antonio.

La orden de clausura está basada en los hallazgos de armas realizados hace días en dichos centros.

anuncio de huelga

Cádiz.—Como solidaridad con la actitud de los obreros pauderos, han presentado el anuncio el oficio de huelga los obreros de otros ramos.

Batle ellos figuran los del ramo de la construcción, que han anunciado a la huelga para dentro de cinco días

Huelga de pescadores

Coruña.—En el puerto de Cariño se han declarado en huelga ochocientos pescadores afiliados al Sindicato de las Industrias pesqueras.

MURCIA PARK

Martes 18 de septiembre de 1934

Cine sonoro con aparato Erko Cines

La colosal película titulada

PAPRIKA

por la deliciosa Franziska Gaal.

Mañana, «El paraíso del mal» por el famoso Ronald Colman.

EL LIBERAL puede

adquirirse diariamente, en

ALBACETE. Kiosco Morer, Paseo de Alfonso XII.

ALICANTE. Casa de la Prensa, San Fernando, 32.

CARTAGENA. En el Kiosco Victoria en las Puertas de Murcia y en el kiosco de la calle Mayor, frente al Café Excel-sior.

LORCA. Canalejas, 62.

MADRID. Kiosco Puerta del Sol y calle de Alcalá.

VALENCIA. Kiosco Río de la Plata calle Barcas.

ADMINISTRACIÓN

El Liberal

TELÉFONO

1606

Horario de trenes en la estación de Murcia

Table with train schedule: N.º del tren, Designación, Clases, Procedencia, Destino, Llegada, Parada, Salida.